

«Los medios están, pero lo que ha fallado es la voluntad»

● Cuatro expertos debatieron ayer en el Patio de la Infanta de Zaragoza sobre el drama de los refugiados

ZARAGOZA. ¿Qué ha fallado en la atención a los refugiados? ¿Por qué Europa no ha dado respuesta a un drama humano de tal magnitud? A esas cuestiones trataron de responder ayer cuatro expertos, reunidos en el zaragozano Patio de la Infanta de Ibercaja en la tarde de ayer, en una charla organizada por el Grado de Derecho de la Universidad San Jorge y HERALDO. Su conclusión no fue positiva para las administraciones... ni para la ciudadanía. Porque si en algo coincidieron los ponentes es en que ha fallado la actuación institucional, pero también la sociedad en su conjunto, para la que pidieron una educación en empatía.

El diagnóstico del fotógrafo Santi Palacios, que ha pasado meses haciendo la ruta de los Balcanes, fue compartido por el resto de intervinientes: los medios están, pero ha faltado voluntad. El periodista relató cómo pasó sema-

nas en una paradisíaca playa griega a la que llegaban inmigrantes a diario, que solo eran atendidos por un puñado de voluntarios. «Una noche naufragó una barca con 300 personas, y camareros del puerto y turistas se encargaron de hacer reanimaciones», relató. Ante trágicas escenas así, Palacios considera que no se puede mirar hacia otro lado. «Esto ocurre en Europa, no en el sur de Somalia. Son muertes evitables», denunció.

Pero ¿cómo? Sus compañeros de mesa, en un coloquio moderado por el director de HERALDO, Mikel Iturbe, apuntaron soluciones. El expresidente del Consejo General de la Abogacía Española, Carlos Carnicer, contó que el Colegio de Abogados de Zaragoza tuvo éxito en su grupo de trabajo de defensa del inmigrante y que, en crisis del calado de la actual, los mecanismos que funcionan para migraciones ordinarias deberían



Carnicer, Baringo, Iturbe, Sanaú y Palacios, en la jornada organizada por la USJ y HERALDO. JOSÉ MIGUEL MARCO

haberse reforzado, para lo que solicitó la colaboración de todas las Administraciones.

Como Carnicer, también el vicepresidente del Patronato de la Universidad San Jorge, Pedro Baringo, criticó el acuerdo entre la Unión Europea y Turquía. Y pidió más concienciación ciudadana. «El problema lo tenemos dentro de nosotros, porque a la sociedad del primer mundo le da pena esta

situación, pero le importa poco», manifestó.

Por último, el director de Cáritas Diocesana de Zaragoza, Jaime Sanaú, explicó que la atención a los recién llegados debe pasar por las asociaciones, a pesar del aluvión de peticiones desinteresadas de particulares, porque debe buscarse la integración del refugiado, a través de la atención integral y la enseñanza del idioma. Sanaú

censuró asimismo que Europa acordara acoger a 180.000 inmigrantes y no lo haya hecho aún, «en un territorio donde viven decenas de millones de personas».

Además del toque de atención a las instituciones, los expertos solicitaron ir a las causas y buscar la resolución de los conflictos que han obligado a 65 millones de personas a huir de sus países.

C. R. M.



RENAULT
Passion for life

EL PLAN PIVE LLEGA A SU FIN... ¡TIENES QUE SER RÁPIDO!



No dejes pasar la oportunidad de llevarte un vehículo de la gama Renault con el descuento del Plan PIVE. ¿A qué estás esperando?

Renault recomienda elf

YouTube reault.es

VEARSA Y SU RED DE AGENTES EN ZARAGOZA

LOS ENLACES Ctra. Madrid Km.316 876 269 343
COGULLADA C/Miguel Faraday 6, 976 472 080

www.renaultzaragoza.com